

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo. Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se ad-
miten precios convencionales en la adminis-
tracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIII. NUM. 5340 DE LA NOCHE.

MADRID. JUEVES 11 DE JULIO DE 1872.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

VAPORES-CORREOS A PALMA DE MALLORCA. Se despachan pasajes y mercancías directamente. L. Ramirez. Alcalá, 12, Madrid.

DENTADURAS PREMIADAS SIN MUE- DLES ni paladar. Sanchez Heredia, Mayor, 33.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima. El magnifico vapor *Eatinburgh Castle*. De Lisboa el 19 de Julio.

Pasajes directos desde Madrid á Rio-Janeiro, Montevideo ó Buenos-Aires; 2200 rs. en segunda y 1140 rs. en tercera. Deben tomarse con anticipacion. Para pasajes y fletes, dirijirse al agente de la compañía, D. L. Ramirez, calle de Alcalá, núm. 12, Madrid.

BAÑOS DE ARCHENA.

Terminada la primer temporada oficial en fin de junio, ha sido cerrado el establecimiento hasta el día 1.º de setiembre, en que comenzará la segunda.

PRIMERA EDICION.

Las noticias oficiales recibidas hasta hoy de madrugada en el ministerio de la Gobernacion, y publicadas por la *Gaceta*, acerca del movimiento carlista, son las siguientes:

«Continúa pacificado el territorio de las provincias Vascongadas, ascendiendo á 83 los acogidos ayer á indulto en Alava.»

De Cataluña sólo se tiene noticia del movimiento de las facciones huyendo de la persecucion de las tropas, sin otro encuentro que el tiroteo habido entre la vanguardia de la columna Hidalgo, que contramarchó sobre la Selleta, y las facciones reunidas en dicho punto.

En la provincia de Tarragona se han presentado á indulto varios carlistas de las facciones allí dispersas.

Los jefes carlistas siguen amenazando á las compañías de ferro-carriles si no se les entregan las subidas cantidades que han reclamado, habiendo empezado

ya á entorpecer los trenes é inutilizar las líneas telegráficas, y á cometer otros desmanes como el de que da cuenta el comandante militar de Corvera, al participar que una faccion ha hecho fuego contra el tren de carga número 66, teniendo aquel que retroceder al apartado de Segües.

En el resto de la Península no ocurre novedad.»

La *Gaceta* de hoy publica el decreto admitiendo la dimision que ha presentado D. Juan Francisco Camacho del cargo de vocal de la clase de senadores del reino del consejo de gobierno y administracion del fondo d' redencion y enganches del servicio militar.

Tambien aparecen hoy en el periódico oficial los decretos promoviendo al empleo de mariscal de campo á los brigadieres D. Angel Cos-Gayon y Pons, atendiendo á sus distinguidos servicios en el mando de la plaza de Pamplona durante la insurreccion carlista, y muy especialmente al mérito que ha contraido combatiendo á las facciones al frente de una brigada; D. Carlos Garcia Tassara, por el que ha con raído como segundo cabo de la capitanía general de Aragón; D. José Lagunero y Gujarró, para cubrir vacantes; D. Romualdo Palacio y Gonzalez, y D. Fernando Primo de Rivera, por sus servicios con motivo de la insurreccion carlista.

Se hallan vacantes las plazas de segundo maestro de las escuelas normales superiores de Santander y de Santiago, dotadas cada una con el sueldo anual de 2000 pesetas, debiendo verificarse su provision entre los segundos maestros de las normales del mismo grado que las soliciten, ó en su defecto entre los segundos de las elementales y terceros de las superiores.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico, con fecha 22 de junio último, participa á este ministerio que el estado sanitario de aquella isla es satisfactorio.

En los días 12 al 21 del actual se satisfarán las mensualidades de abril, mayo y junio últimos por la caja de la administracion económica de Madrid, á los individuos del clero que han jurado la Constitucion y pertenecen á esta diócesis y provincia.

A 38.8 grados llegó ayer en su máximo la temperatura de Madrid.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

La acreditada casa editorial de D. Manuel Rodriguez, va á publicar un «Gran Atlas geográfico-estadístico-histórico de España y sus posesiones de Ultramar» con las cartas geográficas de todas las provincias y las de todos sus partidos judiciales. Estos mapas, hechos en hojas de gran tamaño, van rodeados de la descripcion detallada de todo el pais y de preciosas noticias sobre sus producciones, industria y comercio, instruccion pública, beneficencia, administracion civil, orden judicial, estado eclesiástico, fuerza militar, carreteras, ferro-carriles, telégrafos, censo de poblacion, division territorial, monumentos, etc. La obra se imprime lujosamente, y segun vemos en su prospecto, se dará á un precio tan barato que toca en lo fabuloso. La escribe D. Juan de la Puerta Vizcaino, con la colaboracion del ilustrísimo Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos y otros distinguidos escritores. Las primeras entregas están ya en poder del revisor de la obra, que lo es el conde de Monteleon.

A varias personas que han visitado la fábrica nacional del Sello, hemos oido hacer elogios del dibujo y grabado de los nuevos sellos, así escriturario como de correos, que debe ponerse en circulacion con el próximo año de 1873. Veremos si de este modo se evitan las falsificaciones que tantos perjuicios acarrea á las empresas periodísticas y defraudan grandemente al Estado.

Las noticias que circulaban ayer acerca del estado de la insurreccion en Cataluña no eran ciertamente tranquilizadoras. Sabido es que la faccion T'istany ha detenido y puesto fuego en las inmediaciones de la estacion de Calaf á un tren de mercancías; añádase anoche que aquel jefe carlista aumenta de día en día el número de hombres que forman su partida, haciéndolo ascender á unos 1500, armados en su mayor parte; y que las partidas, en fin, se enseñorean de algunas comarcas, sin que nuestros bravos soldados tropiecen con ellas, no

por falta de voluntad, sino de direccion acertada, segun dice un periódico ministerial. Este mismo colega encarece la necesidad de concluir con un golpe definitivo la insurreccion en aquellas provincias, y que si se necesitan mas fuerzas, las envíe el gobierno inmediatamente.

Leemos en el *Imparcial*: «Si nuestros informes son exactos, el antiguo general carlista Cabrera ha hecho recientemente declaraciones bien esplicadas acerca de su actitud política. Como una comision carlista le instase nuevamente á ponerse al frente de las huestes realistas, el antiguo caudillo de D. Carlos, fatigado ya sin duda de tan tenaz sugestion, ha declarado que no sólo no pertenecía al carlismo, pero que ni siquiera era ya católico. Tal es al menos lo que por persona autorizada se nos ha referido.»

La *Lucha* de Gerona manifiesta que, segun voz pública, entre los heridos de la accion de San Pedro de Osor se halla el cabecilla Saballs, cuya herida es bastante grave, á juzgar por lo que dijeron en aquella capital los viajeros llegados de Santa-Coloma.

Las noticias referentes á los desórdenes ocurridos en Cádiz con motivo de la destitucion de aquel ayuntamiento, dicen que se cometieron algunos excesos frente á la casa del Sr. D. Adolfo de Castro, secretario del ayuntamiento, y de la del ex-alcaldé D. José Maria del Toro. La multitud apedreó la primera rompiendo algunos cristales, y en la segunda se apoderó del carruaje del Sr. Toro, hijo, y llevándose en tropel causó en él grandes averías, intentó quemarlo y lo habria destruido enteramente, si acertando á llegar en esto al señor gobernador, no lo hubiese impedido, arengando á aquella gente y recomendando con energia el orden. Desde entonces no hubo ya excesos que deplorar.

Parece que entre los coroneles que serán ascendidos á brigadieres se cuentan los Sres. Martinez Villardel, Carmona, Villapadierna y algun otro.

La *Liberté* de Paris insiste en asegurar que el duque de Madrid, que ha residido estos dos últimos meses en varios *chateaux* de legitimistas franceses inmedia-

tos á la frontera, ha sido invitado por el gobierno de la república á abandonar la Francia, pero segun parece se sigue evitando con gran esmero que nadie se le acerque.

Dice un periódico de Mahon que pocos años como el presente se ha visto en aquella isla mas abundante recoleccion de granos y mayormente de trigo; pare lo que verdaderamente ha sorprendido es el desarrollo de un solo grano de trigo geja nacido en la moria llamada de Matxani, que sin abono ni otro riego que la lluvia, ha producido 107 espigas y estas 3761 granos de regulares dimensiones.

Créese generalmente que el día 15 de actual quedarán hechos todas las variaciones y ascensos que se propone hacer el general Córdova en el personal dependiente del ministerio de la Guerra.

El partido republicano de Valencia se muestra contrario á las declaraciones que se hicieron en el teatro del Circo. S. anuncia una reunion en la cual se realizará la union de las dos fracciones que se hallaban divididos los federales valencianos, y se protestará contra los rojos de la corte.

El juez Sr. Conejos, asesinado en Játiva, era una persona á muy apreciada en Valencia, en donde tiene un hermano, igualmente apreciable, y entenas relaciones de parentesco. Era funcionario anti no en la carrera judicial, y antes de la revolucion fué juez de Sueca, en donde se le repuso despues. Tras una breve cesantía fué nombrado para Játiva, en donde ha encontrado la tumba de su esposa y á sus hijos sumidos en la espantosa afliccion que pueden suponer nuestros lectores.

Se da como seguro que el general Moriones, una vez que terminen por completo las operaciones militares del Norte, vendrá á desempeñar en Madrid un alto puesto, que algunos suponian será la direccion de una de las armas.

Las fuerzas que operan en Navarra se hallan divididas en la forma siguiente: Una columna en Vera; otra en Lesaca; el teniente coronel de carabinieri, señor Horcasita, en Elizondo; el comandante de carabinieri, Sr. Morantín, en Echarlar; tres compañías de Almansa en San-

as mas bellas damas de la corte de Francia.

De repente una exclamacion salió de mil bocas, un grito de pasion, de embriaguez.

—¡Es él! ¡es él!—murmuraron,—¡vez como cojeal!

Como suponí el lector, el que cojeaba era nuestro amigo el caballero Fortuna.

XII.

Donde Fortuna se ve acometido por el enlutado.

Parece que habia entre el caballero Fortuna y aquel incomparable duque de Richelieu, un parecido extraordinario, porque todas las damas que poblaban la calle de San Antonio, conocian muy bien al duque de Richelieu y sin embargo el error fué unánime.

No hubo sombra de vacilacion, de duda! Todas espermentaron la misma emocion; casi diremos el mismo fervor, porque habia discrecion y reserva en aquel sentimiento general.

Una vez pasada la primera impresion, todas callaron y no hubo ni un imprudente que llamara la atencion sobre aquel ídolo que al salir del incógnito por la tener que sentir.

Sin embargo, todas las pupilas se clavaban en él y la multitud se agitaba en torno suyo, y en los balcones hablaban y le señalaban.

Como si una palabra de orden hubiera corrido de un extremo á otro de la fila de carrozas, todas las princesas, duquesas y marquesas, guardaban la fila con la mayor compostura y se preguntaban con ansiedad cual iba á ser la suerte de aquel fugitivo imprudente.

Imprudente al mostrarse así con su cara descubierta por enmedio de la multitud.

—¿Cuál era su intento? ¿Por qué se arrojaba á tal peligro? ¿Por qué desafiar así la autoridad del regente?

La duquesa de Berry, Mad. de Paravere, Mad. de Sabran, las dos bailarinas favoritas, todas, en fin, las que podian tener alguna influencia con Felipe de Orleans, desconfiaban de poder templar su cólera.

Mad. de Tencin, á quien se acusaba de ser la ninfa favorita del abate Dubois, movia tristemente la cabeza y decia: —¡Está perdido!

Mlle. de Charotais, siempre impresionable como todos los Condes, pensaba qué zá hasta en levantar barricadas.

Fortuna dio algunos pasos cojeando, y con harta sorpresa suya oyó llegar hasta él estas palabras:

—¡Qué bien cojeal! Así cojearia el amor si se rompiera una pierna.

Fortuna caminaba de no muy buen humor y oyó igualmente decir:

—Parece triste, inquieto, preocupado por su suerte.

El mal humor de Fortuna venia de que por fin empezaba á comprender el motivo de su popularidad, y la ventajosa opinion que de sí mismo tenia, padecia notable detrimento al ver que todas aquellas sonrisas, todas aquellas demostraciones no iban dirigidas á él, sino á otro.

El nombre de Richelieu zumbaba en sus oidos y cambiaba su triunfo en derrota.

Atravesó la calle con ademán imponente, la mano en la cadera, dirigiendo en torno suyo severas miradas, y era de ver todas aquellas damas palidecer, temblar como si la cólera de aquel Dios llenase su corazon de terror.

Hubo algunas que precipitadamente se retiraron al fondo de sus carrozas, y en medio de aquella turbacion general cometieron errores chistosos, porque la marquesa subió al coche de alquiler que habia llevado la bailarina; mientras esta, sin pensar, se metió en el coche de una princesa de la sangre.

Fortuna continuaba su camino á lo largo de las casas de la derecha y sir más objet que el de pasar por el arsenal esperando á ver qué aventura le deparaba su estrella.

Al caminar, sus recuerdos vanidosos se agolpaban á su mente y le exasperaban, adivinando ya por qué la hermana de Apelo, la encantadora Delaunay le habia sonreído por el camino; por qué Teresa Badin le habia acogido con placentera sonrisa; por qué en fin le habian arrojado aquel ramillete. Todo habia sido un *quid pro quo*, todo era ya á sus ojos un ultraje.

Las flores que aun llevaba en la mano y que ya tenia tentaciones de arrojar, eran para Richelieu, y se preguntaba con ansiedad cual de aquellas damas era la favorita del duque; que su favorita debía ser la que aquella advertencia le hacia

Fortuna, iba detrás de nuestro caballero siempre con el rostro envuelto entre los pliegues de su capa.

Hacia un día hermoso y el sol que declinaba ya hacia el Oeste bañaba toda la calle de San Antonio, y á medida que Fortuna avanzaba veia levantarse ante él los sombríos muros de la Bastilla.

La parte baja de la calle estaba, como de costumbre, obstruida por el pueblo, que caminaba á sus quehaceres; pero en cuanto pasó la Iglesia de San Pablo Fortuna pudo advertir un cambio notable en la concurrencia. Habia en las aceras gran número de curiosos, entre los que destacaban muchos de la clase media y aun de la nobleza. Todas las ventanas de la derecha veíanse llenas de gente y las miras se mostraban en gran mayoría.

A pesar de la ventajosa opinion que tenia de sí mismo, Fortuna no se atrevió á pensar que todas aquellas mujeres estaban allí para verle pasar, porque nadie le conocia todavia en Paris, ni aun tiempo tenia de haber anunciado con pregones su llegada.

Pensó, pues, que habia alguna fiesta preparada ó que algun personaje iba á pasar por la calle de San Antonio, viniendo de Vincennes ó la Bastilla.

Veíanse tambien de minuto en minuto crecer los grupos de damas por las calles y por los balcones, y estos se decoraban con colgaduras, y en ellas se suspendian guirnaldas de flores.

El intento de Fortuna era entrar en alguna taberna ó hosteria y hacerse servir una comida frugal; pero á la vista de tanta gente la vanidad acalló su apetito y buscó la tienda de un barbero donde pudieran arreglarle barba y cabello, acabando su completa transformacion.

—La dama del ramillete,—se decia,—estará por aquí, no hay duda; no he prometido con juramento fidelidad á Teresa ni á la hermosa Delaunay. ¡Por a mala del Papa! que aun debo llevar en la mejilla vestigios de yego, pero cuando saiga de la barbería desafío á todas las damas de Paris á que me miren sin sentir amor!

Una enorme vacía se balanceaba en la puerta de una barbería en la calle de San Pablo.

Fortuna tenia ya la mano en el picaporte de la puerta, cuando dos carrozas se encotraron de frente, una vi-

niendo de la calle de San Pablo y otra de la plaza de Badoayer.

Los cocheros detuvieron á la par á los dos tronos y dijo el uno:

—Plaza á la señora mariscal de Villars.

Mientras el otro:

—Plaza á la marquesa de Paravere.

En la primera carroza habia una dama de media edad, cuya frente y cuyas mejillas eran una obra maestra de pintura.

En la segunda estaba una jóven morena de labios risueños y provocativa mirada.

Todo Paris conocia las bondades que Felipe de Orleans, regente de Francia, tenia por ella, y todo el mundo la designaba con el nombre de el *Cuervo Negro*.

El Cuervo Negro al ver á Fortuna se estremeció sobre los almohadones de su carroza, y en el otro carruaje, la dama ya no jóven, pintada de blanco y rosa, se asomó por la ventanilla y agitó violentamente su abanico.

Los cocheros entre tanto se arreglaban porque en aquellos tiempos habia un gran respeto á la gerarquía. El *Cuervo negro*, en realidad, debía el paso á la marquesa, pero el capricho del regente pesaba mucho en la balanza y se convino en que las dos carrozas pasaran á la par sin detenerse ninguna.

Pero entre tanto Fortuna se preguntaba si estaba despierto.

La mariscal habia llevado la mano á su corazon mirando al caballero de un modo harto significativo, y la marquesa de Paravere le habia enviado un beso.

Nuestro caballero entró en la tienda barbería con el corazon henchido de esperanza.

—¡A ver,—dijo, arrojando su sombrero al dueño de la casa,—que todos tus criados se ocupen de mí persona; mis minutos valen oro y es preciso que en un cuarto de hora sea yo el galan mejor peinado de Paris.

—Monseñor,—dijo aquel hombre,—no podrías dar en mejor casa; yo soy quien vá todas las mañanas á la Bastilla á peinar al señor duque de Richelieu.

El tunante mentía á sabiendas, porque si alguna vez hubiera visto al duque de Richelieu, no hubiera hablado así al caballero Fortuna.

—¡Hola! he oido hablar en mis viajes del tal duque, que es, á lo que parece, el

Listaban: el coronel Iriarte, en el puerto de Velate; el coronel Bañón con dos compañías en Leiva; otra del mismo cuerpo, en Leumberri; setenta carabineros, en Bernete; el teniente coronel Quedo, en Lizana; el capitán Schmidt, en Bete-lú; el coronel de Sevilla, en Goñi; dos compañías del mismo cuerpo, en el túnel de Lizarraga, y otras dos en Huarte-Araquil.

Para tranquilidad de muchas personas alarmadas anoche con los falsos rumores que circularon de la existencia de partidas en la provincia de Tarragona, publicamos a continuación el telegrama del gobernador de dicha provincia al presidente del Consejo de ministros: Tarragona, 10 (11 y 30 noche).

El señor gobernador al ministro de la Gobernación: «Continúan presentándose carlistas. Creo que en esta semana se presentarán todos. No ocurre ninguna otra novedad.»

Algunos colegas elogian el nombramiento del Sr. Llano y Perti para consejero de Estado, reconociendo en él las condiciones y honrosos antecedentes de tan consecuente hombre político.

Ayer pasó una comisión compuesta de los Sres. D. Antonio San Martín, don Cipriano Carmona, D. Antonio Vicens y el señor marqués de la Florida, a entregar a D. Francisco Samper y Alonso el bastón de ministro togado, que sus amigos socios de la Tertulia progresista-democrática le regalan como prenda de cariño.

Se ha dicho, pero se ignora con qué fundamento, que el cabecilla Velasco ha sido fusilado por sus propios amigos.

Por personas autorizadas se nos dice que es completamente falso el rumor que, con intención bien conocida, se ha hecho circular sobre candidaturas de varios ex-ministros conservadores para diputados por Puerto-Rico.

La Esperanza nos da anoche el siguiente ramillete de última hora, compuesto de noticias carlistas: «La nueva partida que apareció el 8 de junio a Bilbao consta de unos 700 hombres, según carta que tenemos a la vista de persona fidedigna.»

En la acción de Ipinaburu, dada por Velasco, las tropas amadeístas tuvieron 25 muertos y muchos heridos. Los carlistas han tenido la suerte de no perder ni un solo hombre.

La entrega de Aspe no tiene importancia alguna. Es muy viejo y achacosos y no podía resistir ya las fatigas de la guerra. Al frente de la partida se ha puesto su hijo.»

No es cierto que haya dificultades para el cambio de billetes en el Banco de España.

El antiguo e inteligente empleado señor D. Juan Adolfo Valcarlos, que estaba indicado para un puesto político, ha preferido continuar en su antigua carrera y ha sido nombrado administrador de la fábrica de tabacos de Cadiz, para cuya ciudad saldrá uno de estos días. Es un nombramiento que ha merecido los plácemes de cuantos desean que los destinos se concedan a buenos empleados.

Apenas anunciado en Francia un grand empréstito de cuatro mil millones nominales, que harán tres mil efectivos, se han apresurado los hombres de dinero de toda Europa a pedir participación, hasta el punto de estar cubierta la cifra con exceso. El resultado, tan satisfactorio para Francia, es desastroso para las naciones que como España tienen su crédito en descenso, pues los tenedores de nuestros fondos se apresuran a venderlos para interesarse en las operaciones del Tesoro francés, notándose una creciente baja en los fondos españoles, de que no es fácil se repongan en algún tiempo.

Anoche se facilitaron a los periódicos en el ministerio de la Gobernación las siguientes noticias:

«Es completamente falso que se haya levantado ninguna partida carlista entre Zaorejas y Armallones (Guadalajara).»

«Siguen las presentaciones a indulto en la provincia de Toledo, de los individuos que componían la facción Bermúdez.»

«Sesenta carlistas que se cree proceden de la facción Camat pernoctaron el 6 en San Esteban, de donde salieron para Montaña huyendo de la columna que les persigue activamente.»

«Según telegrama recibido anoche en el ministerio de la Gobernación del gobernador de Lérida, una partida carlista hizo fuego ayer contra el tren de mercancías, núm. 55, teniendo que retroceder éste al apartado de Segúas. Dicha partida inutilizó también la vía férrea en el kilómetro 282 al 283.»

«El telegrama añade que al llegar el tren-correo a Calaf se supo que se hallaban los individuos que componían aquella en Prats del Rey, y que pensaba dirigirse a aquel punto, razón por la cual se determinó retroceder a Cervera; por hallarse con más seguridad la correspondencia y caudales.»

«Los cuatro carlistas que vagan por los pueblos inmediatos a Pamplona pidieron ayer raciones y alpargatas en Olorio y Ucar. Los manda un tal Martínez, empleado que ha sido del ferrocarril, y son activamente perseguidos por las tropas.»

«La tranquilidad es completa en Barcelona.»

«De las noticias recibidas anoche en el ministerio de la Gobernación de los comandantes de columna de la guardia civil y alcaldes de la provincia de Orense, la tranquilidad era inalterable en la misma.»

Tenemos que rogar encarecidamente a los ministros, dice un colega, que satisfiechas ya las voraces exigencias de partido, se fije un poco la consideración en el estado administrativo del país, que no puede ser peor. Hay dependencias, hasta de recaudación, en que en mes y medio no se ha hecho un asiento ni despachado un expediente.

Dice un colega que los batallones republicanos que fueron disueltos conservan sus armas, su organización y hasta sus avisadores.

Un sobrino del duque de Saldaña ha estado recientemente en Madrid y salido para París.

«El general duque de la Torre se manifiesta resuelto a retirarse a la vida privada; así al menos lo ha participado a uno de sus amigos que acaba de hacer un viaje a la Granja, con el fin de consultarle sobre asuntos del partido.»

Hace constar la Tertulia que de los 24 periódicos que combaten al ministerio casi todos son antidinásticos. De los que defienden la situación solamente cuatro combaten la monarquía.

Dice la Esperanza: «Rogamos una y mil veces al señor gobernador que tome las disposiciones convenientes a fin de impedir las escandalosas escenas que tienen lugar en el Salón del Prado. Una multitud de mozalvetes y soldados impiden que las niñas se entreguen a sus juegos, y ofenden la moral pública con sus expresiones obscenas y soeces.»

Según los periódicos franceses recibidos ayer, en Londres se han declarado en huelga unos 230 impresores litógrafos, pidiendo que se les aumentara el salario a cinco francos diarios. Esta exigencia fué atendida; pero como además pedían un aumento sobre las tarifas antiguas, y se les ha negado, todos los talleres están cerrados.

De Gerona nos escriben con fecha 7 acerca de la batida dada a las facciones de Saballs:

«En San Pedro de Osor, provincia de Gerona, las facciones de Saballs y otros cabecillas recibieron el día 5 una soberbia batida por la columna del coronel de América, D. José Melgarejo; en ella fueron completamente dispersadas, a pesar de ocupar formidables posiciones y tener que atacarlas bajo la influencia de un calor asfixiante; causándose seis

hombres muertos entre ellos un capitán y 14 caballos; numerosos heridos, y seis prisioneros, sin que por parte de las tropas tengamos que lamentar más que la contusión de un jefe y dos soldados heridos levemente. Dicha columna iba a las órdenes del brigadier en operaciones en aquella provincia D. Baltasar Hidalgo.

Sabemos que se está formando una notable compañía de verso con destino a uno a los teatros de Granada.

Dice un periódico de Sevilla que además de los tahoneros se han declarado en huelga muchos de los operarios de las tahonas, habiendo tenido que echar mano de la administración militar y los soldados de la guarnición para el amasado del pan.

En Valencia se hacen grandes preparativos para la próxima feria. La mayor parte de los edificios de aquella ciudad acudirán a la cabalgata de inauguración de la feria, llevando vistosos carruajes o solamente sus históricos pendones.

Además de este atractivo, parece que el Centro republicano acudiría a la indicada procesión trívica, llevando un grandioso carro de triunfo con atributos del partido político a que pertenece la corporación.

Parece también que entre las parejas de labradores valencianos figurarán cuatro grupos catalanas, representando a las cuatro provincias de aquel antiguo Principado.

En el teatro de Novedades de Barcelona se ha representado con gran éxito la conocida comedia *La escuela de las coquetas*, en cuya ejecución han alcanzado un completo triunfo la Sra. Lamadrid y el Sr. Mario.

Ha sido presentada a la empresa del teatro de Capellanes una comedia en un acto titulada *Cosmos del día*, de cuya producción tenemos los mejores informes.

El comité de la suscripción para la evacuación del territorio francés ha aplazado su última sesión. La ausencia de varios miembros del mismo es la causa de este aplazamiento. Los señores suscritores de Madrid recibirán a su tiempo y a domicilio la convocatoria consiguiente.

Por encargo de las comisiones respectivas, y como presidente del comité radical de Haro y Santo Domingo, nos escribe desde el primero de dichos puntos D. Isidoro Valdés, para decirnos que no fué el Sr. Momediano, sino D. Cesáreo Muñoz, candidato ministerial para las próximas Cortes, quien presentó al gobernador de Logroño las comisiones de todos los pueblos del distrito electoral de Santo Domingo.

De nuevo aseguramos a la Prensa que es absolutamente inexacto que el señor Echegaray haya cobrado nunca 1000 reales mensuales en la empresa de Malpartida; que es absolutamente inexacto que conste semejante cosa en las nóminas, y que quien ha dado tal noticia se ha equivocado, sin duda con la mejor intención.

Además, ni tenía para qué enseñar a LA CORRESPONDENCIA la nómina del señor Echegaray, ni todo ello pasa de ser un completo error de nuestro colega.

Por último, y para que vea cuán mal informado está, le diremos que el señor Calleja es ingeniero de la empresa constructora y el Sr. Echegaray lo ha sido hasta el día 13 del pasado de la empresa concesionaria; todo esto consta en los nombramientos correspondientes, en las actas de las sesiones del consejo del ferrocarril, en documentos públicos impresos, en las Memorias presentadas por el Sr. Echegaray, en los resúmenes de las visitas hechas a la línea y en esas nóminas que tanto preocupan al periódico la Prensa.

Dice un periódico que se habla nuevamente de la salida del general Córdova para desempeñar el cargo de capitán general de la isla de Cuba y de su remplazo por el general Moriones.

No es cierto. Ayer siguió ocupándose el consejo de ministros de los asuntos de Ultramar, para dar las últimas instrucciones a los altos funcionarios militares y políticos que van a salir para las Antillas.

Mañana saldrán de Madrid para dirigirse a Puerto-Rico, el nuevo capitán general de aquella isla, D. Simón de la Torre, y el secretario del gobierno superior político de la misma, Sr. Ayuso.

No es exacto, como ha dicho algún periódico, que en los centros oficiales se nieguen a la prensa de oposición las noticias referentes a la insurrección carlista.

Varios periódicos se entretienen en estadísticas sobre los periódicos que apoyan y combaten al gobierno. A este dicen los amigos del gabinete que siempre los diarios de oposición son más numerosos que los ministeriales, y bajo este punto de vista salen siempre más paradas todas las causas. Pero los periódicos ministeriales son en mayor número de lo que afirman los de oposición.

Los ministeriales afirman resueltamente que carece de fundamento sérti cuanto los periódicos nacionales y extranjeros hostiles a la dinastía reinant

«oco de las damas de París. ¿Es a tu juicio mas guapo que yo? Y al hablar así tenía la cabeza alta, la pierna tendida y sonreía con aire victorioso.»

El barbero le contemplaba entre escandalizado como el devoto que oye blasfemar de su ídolo, y el deseo de no descontentar a un nuevo parroquiano.

«Eso vá en gusto, — exclamó preparando las navajas. — Yo os compararía con Adonis, pero el duque de Richelieu... ¡Oh! el duque de Richelieu...»

Había tal énfasis en este nombre que Fortuna a pesar suyo frunció el ceño.

«Llama a tu gente, — dijo, — a toda tu gente; estoy acostumbrado a muchos criados al rededor mio.»

El rostro del barbero se dilató con expresión de sorpresa.

«Monseñor, — murmuró, — desde la Bastilla a Palais-Royal no encontrareis casa mejor montada que la mia, pero vivimos en tiempos fatales. Mi primer dependiente me ha dejado porque se ha hecho millonario en dos semanas en la *Española*. Mi segundo ha sido nombrado barbero de cámara de un rey salvaje que habita en las orillas del Misissippi y se ha llevado consigo a mi mujer. El tercero le han cogido, por no sé qué lance desgraciado, de las verjas de un palacio de la calle de Quincampoix, y los otros cuatro están en diferentes palacios peinando señoras para asistir al paseo del duque.»

«¿Qué duque? — preguntó Fortuna con la cara llena de jehon.»

«¿Cómo qué duque? No hay más que un duque en París: el duque de Richelieu.»

«Me has dicho hace un momento que estaba en la Bastilla.»

En lugar de responder el barbero limpió la navaja en la palma de su mano y dijo:

«Bien se ve que el señor viene de provincia.»

«Vengo de España, — dijo Fortuna, — y cuando se ocupa uno de negocios de Estado no está al corriente de los chismes del pueblo bajo de París.»

Dios gracias, a la gente, porque tengo el honor de asistir al tocador de Mr. de Cadillao, de Mr. de Brancas, de Mr. de la Grange, el poeta que me ha enseñado a hacer versos. No os mováis, monseñor, yo os referiré mi última canción.

El lunes compraba acciones, el martes ganaba millones, miércoles casa compraba, jueves carroza estrenaba, viernes perdía el caudal, y el sábado al hospital.

El barbero soltó la nariz de Fortuna, que respiró con libertad.

«Veo que no quieres bien a Mr. Law, — dijo.»

El barbero movía la espuma del jabón con viveza, y exclamó:

«El me ha quitado mi primer dependiente, — repuso, — el segundo con mi mujer, el tercero, y todas mis economías. ¡Ah! contra él se han escrito canciones muy fuertes. Ved la que le he escrito el abate Genese, confesor de la señora duquesa de Maine:

«Para llevarse el dinero gana nuestra confianza, y cuando griten: «¡venganza!» por tu nombre con aire de contrición, ¡perdon! ¡perdon! ¡perdon! Dirá ese loco usurero...»

«Por la mula del Papá, — dijo ya Fortuna despechado, — que la señora duquesa tiene un ingenioso confesor; pero dime, amigo, ¿por qué aumenta más la gente cada momento y se cuelgan los balcones? ¿qué fiesta se va a celebrar en esta villa?»

«Ya he dicho a monseñor que es el paseo del señor duque.»

«El duque viene a pasearse aquí estando prisionero en la Bastilla?»

«No señor, pero todos los días a esta misma hora el señor duque sale un instante a tomar el fresco a los torreones acompañado del gobernador de la Bastilla el Sr. Launay, y desde hace dos semanas que esto dura, las damas de la corte que andan locas por el señor duque han tomado la costumbre de venir a pasear a la calle de San Antonio a fin de admirarle y hacerle presentes sus homenajes.»

«¡Ah! — exclamó Fortuna humillado en sus pretensiones de agrandar al bello sexo. — Vas a hacerte creer que el tal duque de Richelieu tiene en París una

«moradas bastantes para llenar la calle de San Antonio?»

«Monseñor quiere ir perfumado con jenífil ó con tuberosa?»

Y despues continuo: «Anteayer llegamos a contar ochenta y cuatro carrozas y ciento sesenta damas, entre ellas tres princesas, trece duquesas, veinticuatro marquesas y no sé cuántas condesas, actrices y bailarinas de Opera. En cuanto a las demás mujeres del pueblo ó de la clase media, no se cuentan; pero habreis visto los balcones llenos y la calle lo mismo.»

«Es prodigioso! — dijo Fortuna con abatimiento. — Daría uno de mis castillos por encontrarme con ese duque esada en mano!»

«¡Era prodigioso, en efecto! ¡Prodigioso como casi todas las cosas de esta época! extravagante prodigioso como la fortuna de Law el escocés, como su caída; prodigioso como la grandeza de Dubois, como la vida del regente, como la desenvoltura de las mujeres, como el apetito del Czar Pedro el Grande, que por entonces visitó a París, y que segun dicen, bebía a cada comida seis botellas de vino y dos de licores. Era prodigioso, pero verdad, porque aquel siglo parecía tener la cabeza al revés, y en él lo maravilloso era natural.»

Mientras Fortuna se hacía arreglar el pelo, el aspecto del de la calle había cambiado completamente. Era la hora del paseo y velase multitud de carrozas.

París moderno puede tener otras manías tan curiosas y no menos dignas de reprobación; pero desde el duque de Richelieu no puede citarse otro ídolo tan generalmente adorado por las mujeres.

Era joven, guapo; egoísta y sin corazón. Tenía, en una palabra, todas las condiciones necesarias para ser un ídolo.

Así todo París femenino, lo mismo la corte que el pueblo, dejábase arrastrar por aquella moda singular; solo puede compararse aquel furor con el que luego despertó la invasión de los cosacos; y ni un tanto, porque siempre hubo algunas parisenses, una media docena quizá, que detestaron a los cosacos; pero no hubo ni una media docena que no adorase a aquel imberbe duque de Richelieu.

Era una demencia general y ni aun puede decirse que aquellas tuvieran celos entre sí. Se citaba con escarnio a la que se enfadaba por aquel culto universal... Os digo que era prodigioso.

Mr. de Richelieu hizo morir a fuego lento a Mad. Michelin, entre torturas abominables.

Todos aplaudieron a Richelieu y silbaron a Mad. Michelin asesinada.

Desde la iglesia de San Pablo hasta la calle de Tournelles se escalonaban las carrozas, y como querían ver y sobre todo hacerse ver, todas las damas iban asomadas a las ventanillas, y hasta se cita alguna que se colocó en el sitio del cocheró.

Todo esto hacía el efecto mas extraño del mundo. La calle estaba materialmente obstruida de curiosos, porque el culto de Richelieu no excluía otros cultos particulares, y allí se cruzaban otras mil aventuras y se enlazaban y desenlazaban multitud de intrigas.

Sorprendiábase a lo mejor dos pañuelos haciéndose una seña, dos manos enlazándose furtivamente, y ya se hablaban las damas de una a otra carroza, ya los hombres se dirigían epítetos de uno a otro grupo, y la baraunda era infernal.

Una noticia corría de boca en boca, noticia verosímil, porque la hora avanzaba, y el duque de Richelieu no salía como tenía de costumbre; pensaron primero que el duque podía estar malo, y todos los corazones se apesadumbraron; pero en breve Mad. de Sabran dijo a Mad. de Nesle que, segun le había dicho Mad. de Polignac, Mr. de Richelieu se había evadido de su prision vestido de albañil y con ayuda de una cuerda.

Esto era absurdo, porque los prisioneros de la categoría de Richelieu no se evaden nunca.

Pero los detalles corrían ya de boca en boca, y la duquesa de Berry, hija del regente, dijo a Mlle. de Valois su hermana, que el desgraciado joven se había lastimado una pierna al caer y cojeaba.

Richelieu cojeando! había para renegar de la justicia celeste.

Mlle. Charolais, hija del príncipe de Condé, murmuraba de la Providencia!

La marquesa de Villars, la marquesa de Paravere, Emilia y el Ruiseñor, dos bailarinas que Felipe de Orleans había puesto de moda, se agitaban, discutían y se mostraban en un desorden singular.

Aquel día se borraron las diferencias de clases, se enterraron los odios entre el fango de la calle de San Antonio, y las piedras se regaron con lágrimas d

hablan sobre supuestos proyectos de abdicación.

Como hemos anunciado, mañana tendrá lugar en el teatro del Circo una función dramática cuyos productos se destinan para redimir a un empleado del servicio de las armas.

Los amigos del gobierno contestan á los que censuran, por numerosas, las gracias concedidas al ejército encargado de combatir la insurrección carlista.

Los ministeriales niegan rotundamente que ni antes de anoche ni después se hayan tomado precauciones en Madrid, asegurando que el gobierno no teme se altere la tranquilidad pública y que no podrán citarse los que hablan de precauciones, cuáles han sido estas.

La Epoca cree que en virtud de las instrucciones que lleva el nuevo intendente de la Habana, Sr. Cancio Villamil, podrá mejorar la situación económica de aquella isla.

Insisten algunos periódicos en que sobre la cuestión de destinos hay divergencias entre los ministros, hasta el punto de que haya sido preciso suspender por algunos días el tratar de este asunto en consejo para que continúe la buena armonía.

La Esperanza supone que al gobierno preocupa mucho la dificultad en el cambio de billetes del Banco de España, como la dificultad no existe, claro es que tampoco la preocupación.

El Debate sospecha que el asesinato del juez de Jativa obedece á móviles políticos. La causa que se está formando aclarará este punto.

Ha sido nombrado jefe de la administración económica de Castellón D. José Joaquín Bolívar.

Circula por la prensa y es objeto de comentarios, la noticia de que el gobierno está resuelto á no apremiar á los contribuyentes que se nieguen á pagar los tributos no votados.

Segun la versión de los ministeriales, el gobierno lo que hace, cumpliendo con los preceptos legales, es no apremiar durante el período electoral.

Un periódico dice que el gobierno francés ha invitado á D. Carlos de Borbón á salir del territorio de aquella república. El español no tiene noticia de esta invitación, y la verdad es que no se sabe á punto fijo dónde está el joven pretendiente, aunque se crea que reside en la morada de algún legitimista de los que habitan en puntos próximos á la frontera española.

Ha sido nombrado jefe en la sección administrativa en la administración económica de Albacete D. José Martínez Tomás.

Supone un colega que las censuras dirigidas por el periódico la Tertulia al ministerio portugués, significan mala inteligencia entre los gobiernos de España y Portugal. Esta suposición es infundada.

Ha sido nombrado jefe de intervención de la administración económica de Teruel D. Manuel Sarachaga, empleado cesante.

Segun nuestras noticias, se va á proceder con mayor actividad que hasta ahora á la persecución de las partidas carlistas en Cataluña, pues el gobierno anhela que cuanto antes quede restablecida la tranquilidad.

Ha sido nombrado oficial de la sección administrativa en la administración económica de Jaen, D. Ramon Zuloaga.

D. Miguel Sanchez Carrasco, delegado cerca de la compañía de ferro-carriles de Aranjuez á Cuenca, ha sido nombrado jefe de la sección administrativa de Granada.

Muy pronto se terminará y publicará por el ministerio de la Gobernación el reglamento de la ley municipal, que empezará á regir tan pronto como esté concluido, y que se ajustará perfectamente á la jurisprudencia que se ha venido sentando desde que empezó á regir la ley municipal.

Las noticias de retraimiento de los radicales de Puerto Rico, noticias de que se ha hecho eco la prensa, son exageradas. Segun nuestros informes, los ex-diputados radicales de aquella isla en sus conferencias con el Sr. Ruiz Zorrilla y el ministro de Ultramar, se han limitado á pedir que haya legalidad en las elecciones, anunciando que solo en

el caso improbable de coacciones que falsearan la elección, se retraerian de votar sus correligionarios. Como las instrucciones del gobierno á las autoridades, segun dicen los ministeriales, consisten en el estricto cumplimiento de la legalidad, no es facil que aquel caso lleve.

Ha sido nombrado administrador depositario de Ciudad-Real (en las Palmas) D. Domingo Rodriguez Delgado y de Talavera D. Marcos Rico.

Ha sido suprimida la administración de loterías de primera clase que en Salamanca desempeñaba D. Rafael Gonzalez Huebra, y declarado este cesante.

Hoy se ha presentado al presidente del consejo de ministros una comisión de la sociedad abolicionista de la esclavitud.

Asegura el Tiempo que se hacen trabajos de zapa en palacio para minar la existencia del ministerio y que al señor Ruiz Zorrilla le asustan las sombras de los cortesanos. A su vez aseguran los que tratan con intimidad al presidente del consejo que, lejos de asustarse, ha cuidado de no intervenir para nada en los asuntos interiores de palacio, á fin de demostrar que el gobierno desea apoyarse en la opinión pública, esperando de sus actos políticos y no de intrigas palaciegas la confianza de la corona.

El consejo de ministros se ocupó ayer de examinar algunas peticiones de indulto.

Ha sido nombrado jefe de la sección administrativa en la administración económica de Cuenca D. Carlos Morguez, diputado provincial.

No es cierto como asegura un colega, que se haya ordenado á todos los gobernadores de provincia vengán á Madrid, unos despues de otros, á recibir instrucciones. Es cierto que algunos vienen á dar cuenta al gobierno del estado de sus provincias, pero tambien lo es que el gobierno no les comunica más instrucciones respecto á la campaña electoral, que el estricto cumplimiento de las leyes. Asi lo dicen los ministeriales, asegurando que no ha de pasarse mucho tiempo sin que todo el mundo se convenza de la verdad de este aserto.

Un periódico dice que la partida carlista nuevamente formada que ha aparecido junto á Bilbao, consta de 700 hombres.

No es cierto.

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York los siguientes despachos de Cuba: Habana, junio 17.

Un vapor español acompañado al Columbia para salir de Sagua, á donde habia ido en busca de carbon y para reparar averias.

En el departamento oriental hubo últimamente varios encuentros entre la tropa y los insurrectos.

El general Inclan y el capitán Varona fueron fusilados el 15, en Puerto Príncipe.

Un rayo incendió un almacén de tabaco de la Vuelta-Abajo y un depósito de azúcar cerca de Matanzas.

La rotura del cable afecta mucho al comercio de la Habana con los Estados-Unidos.

Habana, 19. Las tropas españolas capturaron á un mensajero con cartas de Céspedes. En una ordenaba á Modesto Diaz que concentrase sus fuerzas para un movimiento en dirección de Holguin.

Habana, 20. El cabecilla insurrecto Pepillo Gonzalez se rindió en las Tunas con 50 hombres armados con Remingtons.

Se dijo que el Fannie desembarcó las armas en Cayo Romano, y que luego fué trasladada la carga al interior de la isla; pero la noticia necesita confirmación.

Habana, 21. Algunos buques costeros vieron estos días á un vapor, que se supone sea el Fannie, á la altura de Nuevitas, trasladando la carga á dos goletas y varios botes. Las goletas se dirigieron luego hácia Cayo Romano con mucha gente á bordo y el vapor hizo rumbo al Este. Tropas de infantería y caballería recorren los caminos de la isla, que parten del lado del cayo hácia el interior, con el objeto de capturar el cargamento.

Pregunta un periódico, fundándose en el discurso pronunciado hace pocos días en el parlamento inglés por lord Serfield si el gobierno español ha hecho promesas especiales sobre abolición de la esclavitud. Las ideas del gobierno respecto á esta reforma son bien conocidas en España y fuera de España para que sin necesidad de promesas, pueda lord Serfield hablar de ellas. Por lo demás, los ministeriales aseguran que en este, como en los demás actos políticos, el gobierno no olvidará ni un momento que lo es de una nación independiente, demasiado celosa de su dignidad para atender en las reformas que la civilización exige, á exigencias estrañas que, á decir verdad, no existen.

La Regeneracion dice que en los wagoes quemados por la partida de Tristany en Rajadell iban cuatro piezas de artillería y municiones, de que se apoderó el citado cabecilla.

No es cierto. No el 15, como equivocadamente dijimos, sino el 20 del actual, es el día designado para la apertura de la estación de baños de Santa Agueda, y lo advertimos para conocimiento de las muchas

personas que tenían preparado su viaje á aquel acreditado establecimiento.

Los ministeriales niegan que haya en las provincias la agitación republicana que suponen los opositoristas. Hay la agitación natural que se advierte siempre en todos los partidos en vísperas de elecciones.

Hasta mañana no saldrá de Madrid el ministro de Gracia y Justicia para los baños de Panticosa.

Ha sido promovido á coronel el teniente coronel del regimiento de la Constitución D. Isidoro Mercado.

Se ha mandado entregar á la marina los cañones que tiene solicitados.

Se ha concedido la placa de San Hermenegildo al teniente coronel de infantería D. Luis Bugeda.

D. Francisco Claret, distinguido catedrático de cálculo mercantil y teneduría de libros del Instituto de Barcelona, ha sido agraciado con una encomienda de número de Isabel la Católica, en premio de los muchos y señalados servicios que en pró de la enseñanza mercantil tiene prestados en la capital del Principado.

Los vapores Iruac-bat y Buenaventura, de la empresa Olan, Larrinaga y compañía, que salieron de Barcelona el 25 de mayo y 11 de junio con tropas para Filipinas, han hecho la travesía del mar Rojo con toda felicidad, pudiéndose dar por terminadas las expediciones sin el menor contratiempo. Segun despacho recibido ayer, el Iruac-bat dejó á Singapur el 3, y el mismo día salió de Punta-Gales el Buenaventura.

Ha sido agraciado con una encomienda de Isabel la Católica, libre de gastos, el conocido periodista D. Victor Caballero y Valero, habiendo tenido la honra dicho señor de recibir el diploma acompañado de una cariñosa y espresiva carta autógrafa del señor ministro de Estado.

Esta tarde ha recibido el gobierno el siguiente despacho telegráfico de Tolosa:

«Terminadas las juntas.—El diputado general foral al tomar posesion ha dicho testualmente que la nueva diputacion se propone ante todo tres objetos: mantener la paz pública á costa de cualquier sacrificio; rendir tributo de sincera adhesion y respeto á los poderes constituidos que la nacion se ha dado en uso de su indisputable soberanía, y conservar incólumes las preciosas instituciones que ha labrado y labran la ventura de este noble pueblo. Estas declaraciones han sido acogidas con unánime aplauso por todos los representantes.»

Se han concedido privilegios de invención, á D. Eduardo Blaquier y Beaumont, por un sistema para barrenar y hacer túneles en las rocas y piedras; á D. Eugenio Leconte, por un sistema de fabricacion mecánica del almidon, aplicable á la fabricacion de colores; á don Julian Hanceur, por un sistema de calentar los hornos de llana en general; á D. Tomás Wittvell, por un sistema de perfeccionamiento introducido en los hornos y otros aparatos; á los Sres. Colomina y Dominguez, de Valencia, por un sistema nuevo de decorar las varillas de los abanicos; á D. Carlos Siemens, por un sistema de procedimientos introducidos en el tratamiento de los minerales de hierro; á D. Francisco Saco, por un sistema de conservacion de la carne fresca y las legumbres, y de preparacion del extracto de carne, y á don Tomás Craig, por una máquina para barrer las calles.

El Tiempo dice que ya está terminado el arreglo del personal de Cuba y Puerto-Rico, y que mañana ó pasado lo publicará la Gaceta. Como ningun arreglo se ha hecho en el personal de Ultramar, no es facil que la Gaceta lo publique cuando indica nuestro colega, á no ser que llame arreglo á la separacion de tres ó cuatro funcionarios y consiguiente nombramiento de los que han de reemplazarlos.

Desde 1.º de enero al 30 de mayo último han fallecido en Madrid 3169 varones y 2739 hembras, que forman un total de 5908 personas.

A las diez de esta mañana ha fallecido D. Juan Chinchilla, presidente del tribunal de Cuentas del reino y padre de la señora de nuestro apreciable amigo el Sr. Gasset y Artime, ministro de Ultramar, á quien acompañamos, así como á su familia en su completo dolor.

Los cabecillas Mejía y Castro que dirigieron el último movimiento de Jerez, se encuentran en Lisboa, segun noticias recibidas hoy de dicho punto.

Hasta el sábado probablemente no tomarán posesion de sus cargos los consejeros de Estado recientemente nombrados.

Hoy ha estado en palacio la reina de Suecia con objeto de devolver la visita á los reyes.

En el consejo de ministros celebrado ayer tarde, parece que quedó arreglada la cuestion electoral de Puerto-Rico.

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Ultramar, D. Rafael Herrera y Pareja.

En Jativa se han formado dos causas: una por el asesinato del juez de primera instancia, Sr. Conejos, y otra por la

muerte inferida poco despues á un hombre que no se sabe de un modo positivo si fué el autor de aquel crimen. La poblacion continúa tranquila, si bien sobrecogida por aquellos graves acontecimientos.

La Prensa asegura que es un punto negro el indulto concedido á D. Manuel Hernandez Gascon, condenado en causa sobre homicidio, y notario que fué de Miranda de Castañar, distrito de Seguros, por donde se presenta candidato á la diputacion el subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Gil Sanz.

Segun nuestros verdaderos informes, en la causa de homicidio no estaba complicado el Sr. Hernandez Gascon por haber muerto á nadie. La cuestion que ocasionó la muerte fué con un hijo suyo que resultó herido. El Sr. Hernandez Gascon, que cuenta 71 años de edad y muchos de excelentes servicios, fué propuesto para el indulto por la sala sentenciadora y aprobada la propuesta por el consejo de Estado hace más de un año. La reposicion en la notaria de Miranda será una consecuencia de la rehabilitacion. Por lo demás, el subsecretario de Gracia y Justicia no sabe todavia si será candidato á la diputacion por el distrito de Seguros, porque esto no depende de él, sino de los electores.

Mañana viernes tendrá lugar, como hemos anunciado, en el teatro de Variedades, el beneficio de la señorita Benita Anginet, quien, segun nuestras noticias, ofrecerá al público, que tanto la distingue, lo mas selecto y sorprendente de su repertorio. Asistirán los reyes, muchas damas de la aristocracia, y todo hace esperar que la funcion estará brillantísima.

En Laviana, provincia de Oviedo, han sido disueltas dos partidas de unos 25 hombres, haciéndolas un muerto y varios heridos cogiéndoles armas y dinero.

Hoy ha firmado el rey los decretos nombrando brigadieres á los coroneles Ruiz Dana, Villacampa, Del Amo, Carmona y Valdés.

Segun despacho oficial recibido hoy de Barcelona, además de la detencion del tren núm. 4, que con retraso llegó á dicha ciudad, se ha creído detenido el 55, que retrocedió á Segues y fué abandonado por maquinista y fogonero. A este tren se le hicieron varios disparos.

La faccion quiso quemar el tren número 4. Cediendo á los ruegos de los viajeros, no llevó á cabo semejante propósito; pero el cabecilla, que se titula coronel y que capitanea unos 100 hombres, encargó al conductor dijera á la empresa que estaban resueltos á destruirlo todo si mañana no habia entregado la cantidad pedida.

En vista de esta amenaza, el director de la empresa ha manifestado su resolucion de suspender el movimiento de trenes si las autoridades no le auxilian con fuerzas del ejército.

El correo estaba detenido en Cervera sin poder llegar hasta mañana. La vía telegráfica ha quedado inutilizada en el kilómetro 282 al 283 en la línea de Lérida. Al llegar á Calaf dicho correo se supo que se hallaba en Prats del Rey la faccion de Tristany, que se dirigia á aquel punto, y se dispuso que el tren correo retrocediera á Cervera, como punto más seguro.

Dice el Pensamiento español que el cobro de las contribuciones está dando un resultado lastimoso. Nuestro colega sin duda ignora que el trimestre de la contribucion no empieza á recaudarse hasta el 5 de agosto y así no puede dar mal resultado lo que no ha empezado á exigirse.

Algunos periódicos de oposicion aseguran que el Sr. Ruiz Gomez está realizando empréstitos á cenorros tapados. Los amigos del gobierno afirman que el ministro de Hacienda opera con gran publicidad, y los contratos se hallan á disposicion de todos los escritores públicos que deseen examinarlos. Ningun contrato se ha realizado por el Sr. Ruiz Gomez á mas del 14 por 100 de interés y la mayoría ha sido al 13 y al 12.

El Eco de España se lamenta de la lentitud é irregularidad en los pagos de la caja de Depósitos. Segun nuestras noticias, la referida caja ha satisfecho los intereses del segundo semestre de 1871, y no es culpa del establecimiento, si los interesados morosos no lo han verificado. Para estos se han señalado los cuatro días de arqueo de cada mes para que puedan presentarse el cobro.

Respecto á las carpetas del último semestre, se llaman diariamente dos números, por orden del sorteo, que representan otras tantas decenas, y solo algun día por la importancia de la cantidad se llaman en menor número.

El alferéz de la guardia civil Sr. Rodriguez ha capturado en Andorra á Francisco Nuñez (a) el Andaluz, cabecilla carlista que con su partida se unió á la de Marco de Bello, que fué disuelta por el coronel Villacampa. Tambien ha sido preso José Franco Marin, que se cree perteneció á la faccion. Uno y otro han sido trasladados á Alcañiz á disposicion de la autoridad.

Hoy ha salido para su destino el nuevo capitán general de Sevilla.

El nuevo capitán general de Valladolid tomó ayer posesion de dicho cargo.

Esta noche sale para Cáceres el señor marqués de Torreorgaz, mayordomo mayor que fué de palacio.

El Sr. Rascon, jefe económico cesante de Valencia, ha sido nombrado subdirector de Hacienda.

El ministro de Marina ha despachado hoy con el rey.

El ministro de Gracia y Justicia pañor Montero Rios, ha estado hoy en palacio á despedirse de los reyes.

Los reyes han devuelto esta tarde la visita á la reina de Suecia.

Ha sido nombrado oficial del gobierno superior político de Puerto-Rico D. José Antonio Daubon.

El ministro decano del tribunal de Cuentas se encargará de la presidencia por ministerio de la ley, pues la provision de la vacante corresponde, segun la Constitución, exclusivamente á las Cortes.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 11.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 10, DEL 11, ALTA, BAJA. Includes entries for Renta per. del 3, Idem pequeños, Id. fin de mes, Inscrición 30/0, Renta perp. est., M. del T. no pr., Deuda del pers., Sisas del A. Mad, Obli. municipal, Id. Erlanger C., Bil. hipotecarios, Id. del B. de C., Bonos del Tesoro, Bil. d. V. jun. 72, Id. diciembre 72, Id. marzo 73, R. Caja Depósito, Carp. P. de B. T., GAR. Y SOCIEDAD, Abril 1830, 4000, Idem de 2000, Junio 1851, 2000, Agosto 1852, id., Marzo 1855, id., Julio 1856, id., Obras públ. 1858, Ferro-car. 2000, Id. nuevas 2000, Id. de 2000, Id. nuevas 2000, Banco de España, CAMBIOS, Londres, 90 d. f., París 8 d. vista.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

TEATRO-CIRCO DE MADRID.—A las 8 y 9/4. F. 11.ª de abono.—T. 2.º impar.—Liquidacion social.—Flama, baile. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 8 y 1/2.—El Principe Lila.—El Baron de la Castaña.—Intermedio por la banda de ingenieros. TEATRO NUEVO DE VERANO (Paseo de Recoletos, 7).—A las 8 y 1/2.—Este cuarto no se alquila.—El niño.—Las tres Marias.—Un puntapié y un retrato.—Baile. CAPELLANES.—A las 9.—El impuesto de los sellos.—El mundo al revés.—A cenar.—Baile. CIRCO.—A las nueve.—Los lazos de la familia.—República ó monarquía? VARIETADES.—A las 9.—Undécima soirée á beneficio de Mile. Benita Anginet.—Juegos de prestidigitacion por la beneficiada, y el panorama eléctrico de Mr. Mordann.—Asistirán los reyes. CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Grande y variada funcion de ejercicios equestres y gimnásticos, en los que tomarán parte los famosos indios Ranjar y Samó.

EL EXCMO. É ILMO SEÑOR DON JUAN DE CHINCHILLA Y BERNARDI, presidente del tribunal de Cuentas del reino, ex-senador, caballero gran cruz de la real orden americana de Isabel la Católica, etc., etc., ha fallecido en esta corte á las diez y media de la mañana del jueves 11 de junio de 1872. Su viuda, hijos, hermanas, hijos políticos, nietos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, plaza de Matute, núm. 5, á la sacristía de San Isidro, que tendrá lugar el viernes á las once de la mañana. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

LA SEÑORA ESCORIAL DONA MANUELA ESCORIAL Y LOPEZ, viuda de Redondo, falleció á las ocho de la mañana del 3 del actual. R. I. P. Su hijo, hijos, nietos, hijos políticos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir al funeral que se celebrará mañana 12 á las nueve de la mañana en la parroquia de San Ginés, de esta corte; en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia. Por disposicion de la finada, no se reparten esquelas.

